
BIBLIOGRAPHIE

Les femmes Docteurs en Médecine dans tous les pays : Etude historique, statistique, documentaire et anecdotique sur l'art de la médecine exercé par la femme. Par Haryett Fautauges. *Paris* ; Alliance Coopérative du Livre. 1901.

Un intéressant petit volume qui renferme les noms, la nationalité, les traits caractéristiques et les autres choses qui ont trait aux femmes médecins des différentes parties du monde.

La cure pratique de la tuberculose, Par le DR PUJADE (d'Amélie-Bains). 1 vol. chez Carré et Naud, éditeurs. (*Paris* 1901).

« Cette œuvre, dit le Dr. Boirac dans la préface, est, de bout en bout écrite d'un style si vivant et si alerte, avec tant de verve et d'entrain, que le lecteur s'y sent comme emporté de page en page et qu'il s'étonne d'y trouver quelques unes des qualités qui ont fait le succès d'un Alexandre Dumas ou d'un Edmond Rostand. »

C'est un excellent plaidoyer en faveur du traitement climatérique de la tuberculose dont, dit l'auteur, « la cure est facile sous un ciel bleu, au milieu des siens, dans la préoccupation attentive de tout ce qui peut concourir à rendre efficace la lutte contre la maladie », et en somme, tout le livre fait surtout pour entraîner la conviction, peut se résumer en la dernière phrase : « l'air pur n'est pas une adjuvance, c'est une nécessité ; le soleil brillant n'est pas une adjuvance, c'est une nécessité, les soins affectueux, constants et intelligents de la famille, ne sont pas une adjuvance, ils sont une nécessité. » Nous ne pouvons que souscrire à ces paroles qui sont toute la vérité de la thérapie de la tuberculose, bien plus que tous les médicaments plus ou moins nombreux vantés comme spécifiques.—S. R.
